

BOY DEL PAIS FERNANDO VALVERDE

A LAS DOCE DEL DIA TOMO UN AVION PRECIPITADAMENTE EN LA SABANA QUE LO SACO DEL PAIS

Deniega la Corte Suprema de Justicia los recursos de hábeas corpus interpuestos en favor de Federico Apéstegui y Edgar Cardona

Los terroristas denunciados por don Manuel Eduardo Caballero fueron detenidos cuando intentaban zafarse como Vaverde: Cardona y Apéstegui en el Aeropuerto de La Sabana y Pepino Delcore en la bodega de un barco

PEPINO DELCORE CONFIESA QUE REALMENTE ESTOS CUATRO TERRORISTAS INCENDIARON EL CLUB CALDERONISTA EN CURRIDABAT; LOS CUATRO, INCLUYENDO A CABALLERO, FUERON DETENIDOS Y GUARDAN ARRESTO EN LA PENITENCIARIA

La sensacional información de nuestro colega LA TRIBUNA, en la cual se anuncia al país que el chofer Gerardo Rodríguez Cubero ha reconocido a FEDERICO APESTEGUI como al hombre que a las nueve de la noche le entregó el maletín con médico, conteniendo una poderosa bomba, para que la trajera a nuestras oficinas, crimen monstruoso, vil y abyecto que arrancó la vida a nuestro querido compañero Ricardo Azofeifa, que hirió a doce personas, más (entre ellas cinco servidores de nuestra empresa) y destruyó parcialmente nuestras oficinas y talleres.

El reconocimiento de Federico Apéstegui Sobrado — un nombre que será repulsivo para la conciencia nacional — lo hizo el chofer ayer y ha venido a coincidir con todos los otros datos que obraban en poder de autoridades y particulares, los cuales lo señalaban como el autor de este pavoroso crimen que ha conmovido a todo el país.

SE HICIERON DOS PRUEBAS.—

Para el reconocimiento del vil asesino se hicieron dos pruebas; después de la primera, en que sin vacilaciones de ninguna especie, firme y seguramente, Rodríguez señaló a Apéstegui, Rodríguez pidió que se repitiera la prueba de diferente manera; vistiendo a Apéstegui de oscuro, rasurándolo, etcétera, tal como él lo había visto la primera vez, en la noche del domingo, al entregarle Apéstegui la bomba para que la trajera a nuestras oficinas.

—“Yo no quiero tener nunca remordimiento de conciencia. No quiero equivocarme — explicó Rodríguez. Por eso pido que se repita la prueba. Si acuso a alguien, que sea al culpable verdadero y no a un inocente.

Por eso se hizo la segunda prueba, la que dió el mismo resultado de la primera:

—“Este es” — gritó Rodríguez.



FERNANDO VALVERDE

Seguro de sí mismo, acto seguido le devolvió a Apéstegui el colón que éste le había dado de propina el domingo, al contratar sus servicios.

Apéstegui desfalleció. En sus gestos se vió que estaba derrotado. Había sido reconocido. Se dió por perdido.

El reconocimiento del asesino de Ricardo Azofeifa, del que hirió cobardemente a doce per-



FEDERICO APESTEGUI

sonas y del que destruyó a nuestra empresa, no cree la menor duda, el más mínimo asomo de vacilaciones.

PRESIONES E INFLUENCIAS SE DESARROLLAN EN FAVOR DE APESTEGUI.— (PASA a la pág. DOS)

ULTIMA HORA

AÑO V

Nº 2191

Director: GUILLERMO ARROYO MORALES

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE NOVIEMBRE, 1947

Indignación en las grandes masas populares por la sucia campaña del Diario de Costa Rica que intenta presentar al asesino de nuestro compañero Ricardo Azofeifa, el destructor de LA TRIBUNA y al que hirió a mansalva a 12 personas, como una pobre 'víctima' inocente(?). Si triunfan las influencias que se desarrollan en favor del asesino Federico Apéstegui, se organizará un formidable acto de masas en el cual participará toda la Costa Rica decente y honorable, sin divisiones políticas.

“NO QUIERO TENER REMORDIMIENTOS DE CONCIENCIA EN MI VIDA”, DIJO EL CHOFER RODRIGUEZ, AL PEDIR QUE SE REPITIERA LA PRUEBA DE RECONOCER A APESTEGUI. LA PRUEBA SE REPITIO Y ENTONCES RODRIGUEZ REAFIRMO SU PRIMER RECONOCIMIENTO: “ESTE ES EL HOMBRE”, EXCLAMO PRESA DE CORAJE

De los 90 sujetos que según la confesión de los Sark's forman la banda terrorista de la oposición, divididos en grupos de 4, hasta el momento se han sorprendido a tres grupos; el de Caballero, Apéstegui, Cardona y Pepino Delcore; el de los dos Sarkis, Herrera Badilla y Fonseca; y otra integrada por Lara, Mendiola y Brenes.—Se zafaron del país desde hace algunas semanas los complicados Rafael Brenes, Mendiola, Daniel Oduer y ahora Fernando Valverde.—La organización de la banda de los 90 terroristas divididos en grupos de 4 responde a las normas de organización del “B. C.”, de Cuba.—

EL SR. ULATE RECONOCE QUE LOS TERRORISTAS SON DE SU PARTIDO; PERO SUS PERIODICOS, IGNORANDO ESTA DECLARACION ENFATICA DE SU PROPIETARIO, INSISTEN EN DEFENDER A LOS ASESINOS

MEDIAS para HOMBRE

38 clases distintas y desde C 1.25 par

LE OFRECEMOS EN

NYLON	FANTASIA y LISAS	desde C	4.00
SEDA	Con LINDOS DIBUJOS	desde C	2.50
LANA	FANTASIAS para DEPORTE	desde C	5.00
	Tipos para Diario y Trabajo		
HILO	TIPOS para TRABAJO y DIARIO.....	desde C	1.25
	Lisas y Fantasía		
SPORT	En TODAS las FANTASIAS y DIBUJOS.	desde C	3.00

TODAS LAS CALIDADES EN TIPOS
ALTOS Y ELASTICOS

LA MEDIA

CONTIGUO A KOBERG

JORGE HUTT

ALFONSO ARAUZ COSIDO A PUÑALADAS ANOCHÉ

Las principales heridas las ostenta Arauz en el pecho y en el brazo izquierdo y le fueron inferidas con arma blanca por Reyes Rodríguez

Los partes de policía de hoy dan cuenta que anoche fue recogido en estado de suma gravedad cosido a puñaladas, el ciudadano Alfonso Arauz Pineda, quien otro individuo de apellido Reyes Rodríguez se le abalanzó por asuntos personales armado con un puñal, propinándole, entre otras, una enorme puñalada al pecho y otra en el brazo izquierdo.

Reyes se halla detenido a la orden de las autoridades judiciales.

2 NIÑOS ATROPELLADOS POR UN CAMION

El hecho ocurrió en Barrio Cuñab cuando dos niños se hallaban sentados a la grilla de una alcantarilla alcanzándolos un auto-camión que en esos momentos retrocedía.

A las cuatro de la tarde de ayer estuvo a punto de ocurrir una sensible tragedia, cuando un autobús que transitaba por las calles de Barrio Cuba, al echar marcha atrás, atropelló a dos niños. Los detalles de ese hecho son los siguientes:

A las dieciséis horas de ayer, al retroceder el auto-camión placas 2805, que conducía Ismael Villalobos en Barrio Cuba, atropelló a los menores Carlos Alberto y Mario Zúñiga, de 10 y 11 años respectivamente. Los golpes recibidos por los dos menores dichosamente fueron leves.

HUYO DEL PAIS FERNANDO VALVERDE

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

Desde ayer mismo recayeron sobre Apéstegui dos autos de prisión: uno por el crimen monstruoso de LA TRIBUNA y otro por el incendio del Club Calderonista en Curridabat, otro crimen que Apéstegui cometió en compañía de Manuel E. Caballero, Edgar Cardona y Pepino Delcore, todos los cuatro, incluso Caballero que lo había denunciado públicamente en la radio y en LA TRIBUNA, guardan prisión desde antes. A Cardona y a Apéstegui se les capturó en la mañana de ayer, cuando estaban en el Aeropuerto de La Sabana esperando un avión para huir de San José. A Pepino Delcore se le capturó cuando ya estaba en la bodega de un barco, en Puntarenas listo para huir también. Contra Caballero, el primer denunciante, cuyas revelaciones se han confirmado plenamente, también se dictó auto de prisión.

Los cuatro están en la Penitenciaría a la orden del juez instructor del sumario.

Ahora bien: desde ayer mismo comenzaron a ejercerse influencias y presiones ante el señor Presidente de la República, ante el juez y otras autoridades en favor de Apéstegui que es el principal inculpado. Esas influencias, las desarrollan los altos círculos sociales y económicos con los cuales el asesino está conectado. Al saber el público que existían esas influencias, se levantó una ola de indignación.

Si el curso de la justicia se desvía por intilio de esas presiones sociales y económicas, ocurrirán hechos que nadie puede presumir. En todo caso, desde ahora se anuncia una gigantesca manifestación pública contra esas influencias pro-terroristas, que desfilará por las calles de San José, y a la cual se agregaran calderonistas, vanguardistas e incluso personas de la oposición, que ya no por política, sino por seguridad, exigen el castigo de los asesinos de los "pone-bombas" cobardes y viles, anticostarricenses y antipatriotas. Estamos atentos a frenar esa, una niobras que serían verdaderamente monstruosas. ¡Castigo para los terroristas! es la voz de la conciencia del pueblo honrado de Costa Rica.

LA ACTITUD DE LA PRENSA DE LA OPOSICION.—

En la mañana de hoy, toda la prensa de la oposición, —y ayer nuevamente esa inmunocia que es "La Hora"— se dedica de manera total a desviar la atención pública del crimen de los terroristas. "Diario de Costa Rica" inserta en sólo su primera página seis notas en las cuales se hace el juego a los terroristas, se les defiende de manera abierta y se revelan las conexiones que los terroristas tienen en ese periódico. Las seis notas de "Diario de Costa Rica" intentan hacer aparecer a los asesinos como "víctimas" (?) de las autoridades y de las pre-

La OFICINA de CENSO del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

RUEGA a todos los copartidarios vecinos del Cantón Central de San José pasar al Club del Partido, para comprobar que se encuentran debidamente inscritos, SIN DEFECTOS, en su domicilio electoral!

siones oficiales. A quien se ha reconocido como el cobarde que entregó al chófer Rodríguez la bomba contra LA TRIBUNA, que mató a un hombre honrado, hirió a doce personas y destruyó nuestra empresa, se le hace aparecer como una "pobrecita víctima"...

PERO RAZONAMOS FRIAMENTE.—

Pero abandonemos nuestra justa indignación y razonemos

con frialdad y seriedad. La queja esencial del público ha sido la lenidad con que las autoridades han tratado a los terroristas. La oposición preguntaba que por qué no se capturaba a los culpables; y una vez que se les captura, se dedica a defenderlos. Los antecedente, son múltiples. Son muchos los hechos que acusan a esos bandidos y que, demuestran que contra ellos no ha habido presiones sino antes bien, una alcahuetaría que indigna. Manuel Eduardo Caballero publicó por los periódicos y por la radio una denuncia concreta, en la cual aparecía el nombre de Federico Apéstegui como terrorista. Contra esa denuncia nadie se levantó ni fue refutada por nadie. Ni por los terroristas denunciados ni por la oposición. Ante ella se guardó profundo silencio. Ahora bien: los hechos, han venido

a demostrar que Caballero dijo la verdad cuando acusó a Apéstegui de ser un terrorista. Por segunda vez, Caballero dijo públicamente en LA TRIBUNA que Apéstegui, además de estar conjurado en el complot para asesinar al doctor Calderón Guardia, había sido co-autor, junto con Pepino Delcore, con Edgar Cardona y con el mismo Caballero del incendio del club calderonista, en Curridabat. Todo esto se ha confirmado ahora con el reconocimiento de Apéstegui y con la confesión de Pepino Delcore, capturado en la bodega de un barco, cuando ya huyó del país. Pepino Delcore declaró ayer que todo lo que Caballero había dicho era cierto. Por eso mismo, contra los cuatro citados terroristas se dictó auto de detención. Apéstegui y Cardona fueron capturados

—Pasa a la Página TRES

SIEMPRE DE PRIMERAS LAS INSUPERABLES E INDISCUTIBLES

PERSIANAS

VENECIANAS

de H. BERTOLINI

HUYO DEL PAIS FERNANDO VALVERDE (Viene de la pág. DOS)

cuando estaban en el Aeropuerto listo para abandonar la capital. Todos los antecedentes demuestran, pues, que contra Apéstequi no se ha ejercido violencia alguna, sino que se le está aplicando la ley a un bandido sin conciencia que debe ser separado de la sociedad costarricense por la ley.

LA CONFESION DE UNO DE LOS SARKIS.—

Uno de los gemelos Sarki, detenido por la colocación de una bomba en la casa de la familia Naranjo (llevaba los terroristas el número del carro adulterado) ha declarado que la banda de terroristas, está integrada por noventa individuos, más o menos, que no se conocen entre sí, divididos en grupos de cinco o de cuatro que son los únicos que se conocen mutuamente.

De acuerdo con esa confesión, hasta el momento se sabe de los integrantes, en concreto, de tres grupos: el de Apéstequi, integrado por el propio Apéstequi, por Caballero, por Pepino Delcoré y por Cardona. El otro grupo también de cuatro, compuesto por los dos Sarkis, Fonseca y Herrera a ella. Un tercer grupo se sabe que está integrado por Rafael Brenes, hijo del Gerente del Banco de Seguros (Rafael Brenes huyó del país, hace algunas semanas), Manuel Mendiola, un muchacho de apellido Lara y otro sujeto que no se conoce. Como se sabe, los jefes aparentes de toda esta oscura trama, organizada de acuerdo con las bases conspirativas del A. B. C., de Cuba, son José Figueres y Fernando Valverde, que tenían lugartenientes especiales, como Daniel Oduber (que se safó de Costa Rica a la primera denuncia), Chacón Jimena, jefe del grupo terrorista de Atajuela y uno de los integrantes del Comité de Prensa de Ulate, el cual hoy mismo aparece firmando un "manifiesto" al país en "Diario de Cos-

ta, Rica": Alberto Quirós Sasso, jefe del grupo terrorista de Cartago, etcétera. Poco a poco se conocerán todos los otros grupos de cuatro. Hasta el momento, hay tres grupos descubiertos en concreto. Llama la atención el hecho de que el joven Lara haya presentado un recurso de Habeas Corpus sin que se encuentre detenido. Se busca a Tuta Cortés, quien se encuentra escondido en Cartago. Oduber, Mendiola y Brenes se fueron del país con tiempo.

TODOS SON ALTOS DIRIGENTES DE LA OPOSICION Todos los terroristas son al-

tos dirigentes de la oposición y "niños bien". Este hecho lo ha reconocido el propio señor Ulate, en sus declaraciones del dos de octubre dadas a "La Prensa Libre". Dijo allí el señor Ulate que los terroristas son de su partido, y que él está dispuesto a enfrentarse a esos terroristas "que no le hacen honor a la oposición", según sus palabras textuales. Pero vemos que hoy mismo, en su periódico, en vez de enfrentarse a los terroristas, se trata de defenderlos, haciéndolos pasar a esa categoría de asesinos como "pobres víctimas inocentes". El pobre señor Ulate ya no sabe que hace ni qué decir: O no manda nada en la

oposición o tiene dos caras!

UN ESCRITO DEL DIPUTADO DON MANUEL MORA.—

El diputado don Manuel Mora presentó al juzgado que levanta el sumario por los crímenes de la banda terrorista de la oposición un escrito pidiendo que se investiguen los siguientes hechos: "Diario de Costa Rica" y "La Hora" al contar a su manera la vida de LA TRIBUNA, relatan en todas sus partes, sin equivocación alguna, los pasos que en su automóvil dió el señor Mora antes del atentado. Se dice en esos periódicos: (Pasa a la página SEIS)

DEFENDEREMOS...

(VIENE de la Pág. OCHO)

lítica de esos trabajadores. La Confederación cree que debe defender la libertad de pensamiento y de conciencia de sus afiliados. Aproveche la oportunidad para hacer saber también, nosotros en la agresión que se que nada hemos tenido que ver con el Padre Núñez se llevó a cabo en la noche del domingo contra el local de la Rerum Novarum. Si esa agresión se produjo como lo informa el mencionado sacerdote, nosotros somos los primeros en condenarla.

NEURASTENIA ABATIMIENTO MENTAL DEBILIDAD NERVIOSA SE COMBATEN PRONTAMENTE CON

NERVOCOLA

Por su composición especial en kola y quinas normalizadas, derivados fosforados de Calcio, Manganeseo, Sodio y tónicos cafeinados, está recomendada a los atletas, mecánicos, estudiantes, profesores, oficinistas, comerciantes, profesionales, etc.

La NERVOCOLA reconforta a los ancianos, a los pavalescentes y alivia los dolores cerebrales.

Pida NERVOCOLA a todas las boticas importantes o al por mayor a los LABORATORIOS MIRAN VICTORIA,

Teléfono 4875.

Teléfono 4875.

Juan González Ocampo

HA MUERTO

JOSE ANGEL GONZALEZ y SRA. y DEMAS FAMILIA.

por este medio tienen la pena de comunicarlo y participar a los funerales que se verificarán hoy a las 3 de la tarde en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, y acompañar los restos al Cementerio de la misma localidad.

No hay invitaciones personales.

Santo Domingo de Heredia, 5 de Noviembre de 1947

ESTAN JUGANDO CON FUEGO

Es inútil que escribe los Editoriales de "La Prensa Libre", que nadie lee por desentendidos asoma hoy las orejas nazis, con ocasión del suceso de LA TRIBUNA que trajo como consecuencia la airada revancha del Calderonismo contra los periódicos de la Oposición y contra las personas a quienes la voz pública señala como jefes del bandidaje que se ha desatado en Costa Rica.

Comencemos por declarar que los periódicos de la Oposición parecen puestos de acuerdo por defender a los que fraguan y ejecutan los atentados contra el Partido Republicano Nacional y Vanguardia y contra la vida de sus jefes, Dr. Calderón Guardia y Lic. Manuel Mora.

Esos periódicos llegan incluso a burlarse de los daños causados por las bombas que colocan los criminales sólo en perjuicio de los dos Partidos citados. Acusan a las víctimas de esos atentados de farsantes que a sí mismo se dañan. Amenizan con burlas despiadadas sus columnas y piden que las autoridades castiguen, a sabiendas de que los cargos contra las autoridades son injustos porque los criminales están definidos y ayudados por el sector capitalista y tagarote.

Es natural pues, que el pueblo sorprendido dolorosamente con el destroz de LA TRIBUNA y el espectáculo de trece cuerpos tendidos—heridos gravemente o deshechos—tuvieron la reacción de coraje y se lanzara ciego contra los periódicos de Oposición para callarles la boca de la hipócrita y la risa cínica que tienen hablando a los Calderonistas y a los Vanguardistas. Y la habrían pasado mal si las autoridades no impiden la tragedia que se avecinaba, y si el Dr. Calderón Guardia no hubiera calmado los ánimos de su Partido usando el micrófono. El Editorialista de La Prensa, que no es tonto pero que se hace, juega malavares con leguleyadas, porque la bandida no tiene defensa, y escribe:

"En el extranjero se ha de creer hoy que somos una tribu salvaje en que el atentado se ejerce por sistema y como una actividad corriente de la vida ordinaria."

Es posible que este ciego, sordo y tullido que hace Editoriales, no se da cuenta de que su partido ejerce el atentado por sistema y planea como en la guerra los objetivos y los preparativos de sus crímenes con una sangre fría que pasma? ¿Es posible que no haya leído, por más ciego que esté la declaración espeluznante protocolada ya de don Manuel Eduardo Caballero y que no haya leído lo poco que nos han dado a conocer de las declaraciones acusadoras de los jóvenes encarcelados por terroristas?

¡Que se sepa en el extranjero que hay un clima de bandidaje nazi-falangista, y que el partido de la Oposición lo ha provocado, y que los periódicos y sus Editorialistas los alcahustean y les ríen la gracia con chirigotas que acallan las lágrimas de las víctimas y la rabia del pueblo. Editorialistas que ríen e invitan a la risa, en tanto que hay casitas y muebles deshechos, niños que quedan locos y jóvenes con la salud de los nervios destruida!

¡Que sepan los del extranjero—para que pongan su barba en remojo— que esta pacífica y culta Costa Rica es un desastre por culpa del odio nazi que nos cobran el habernos colocado resultantemente contra la guerra que de clararon a la humanidad, y que están escudados por

PRECIOS A PARTIR DEL CU

CERVECERIA TRAUBE	
Extracto de Malta
Malta
Pájaro Azul
Selecta
Traube
Negra
CERVECERIA ORTEGA	
Corona
Barva
Imperial
Negríta
CERVECERIA GAMBRINI	
Extracto de Malta
Gambrinus
Golden Star
Leona
Cristal
Aguila
Negra

Cervecería Traube • Cer

—TEATRO LATINO—

HOY a las 7 y 9 p. m. ₡ 0.75
 A REIR..... A GOZAR..... TODO EL MUNDO AL
 LATINO A OLVIDAR LAS PENAS..... EL SENSACIONAL CANTINFLAS EN LA CHISTOSISIMA PRODUCCION:

''ROMEO y JULIETA''

PROXIMO DOMINGO: "PEPITA" JIMENEZ"

costarricenses perversos o estúpidos!
 ¡Que sepan que los periódicos de Oposición están servidos por nazis y falangistas y que están alimentados por capital nazi-falangista, maldito como las monedas de judas!

¡Que sepan por qué se odia a muerte a Calderón Guardia, el presidente mejor que ha tenido Costa Rica. Lo odia la Oposición con odio nazi porque Calderón Guardia es el anti-nazi número uno. El detuvo como un ravo las malas intenciones que tenían los alemanes y los japoneses contra el Canal de Panamá, declarando con rapidez encomiable la guerra, para permitir legalmente el paso de los ejércitos americanos que defendieron el Canal!

El totalitarismo le cobra a Calderón Guardia esa mala pasada que les hizo y alista el maíz del año impidiendo, aun con un atentado planeado contra la vida del Doctor, la nueva presidencia de éste, porque es posible que en los próximos cuatro años hagan ellos la guerra y necesitan ser dueños de Costa Rica. Esto no quieren pensar los costarricenses que andan tras los ricos como chanchos detrás del que les enseña maíz.

El "furor de las turbas" está explicado y era previsible por eso los que sabían de antemano las cosas tenían defendidos con barrotes sus establecimientos y tenían gente acuartelada con armas, ¡en día domingo que casualidad!

El descaro del Editorialista de La Prensa nos pasma y su torpeza, nos coge de nuevo. Se quemó a la entrada no más, cuando trajo a cuento lo del cuatro de julio. La concatenación de ideas salta a la vista. Los nazi-fascistas conocieron ese cuatro de julio el temple del costarricense. Ese día la población estaba enfurecida por el torpedamiento del vapor San Pablo donde murieron tantos que trabajaban en la descarga del barco. Pero como nuestro pueblo no es asesino apenas se limitó a quebrar ven-

tanar y desordenar tiendas.
 Hoy varía la situación. Lo aquí entre nosotros y el edito ideas—delata la trama, ynd caso es el mismo: nazis y fa TRIBUNA y que matan a lo tuación, con la diferencia de do; ya no es el pacífico costllo; es la fiera que los "tot han desatado para que se lo *****

DIARIO DE.....

(VIENE de la Pág. OCHO)—
 chos vandálicos perpetrados en cón tra de LA TRIBUNA, puede actuar dond, las circunstancias lo emandan. Y bueno es decir que en oportunidades parecidas como fué el triple asesinato cometido por Beltrán Cortés, las autoridades judiciales actuaron en la propia Penitenciaría y en la Dirección de Detectives. Lo mismo ocurrió cuando la detonación de explosivos en Zeledón, Centeno, López y otros. Pero en el caso presente, Diario de Costa Rica, que nunca se testó porque las autoridades judiciales se apersonaron en la Dirección de Detectives, en la de Policía y en otros sitios, se viene contra Cañas Fritas, porque de esta vez se trata de ellos, bien, que además, tie-

A PATADAS FUE ASESINADO TRINIDAD VARGAS ZARATE

El hecho que en su oportunidad dimos a conocer es relatado con nuevos sensacionales detalles por Mariano Arce en carta a nuestro director

VARGAS FUE ASESINADO POR EL ULATISTA MIGUEL CAMBRONERO

Santo Domingo del Roble, Santa Bárbara Heredia. Nov. 5 de 1947.
Señor Director
de ULTIMA HORA.
San José.

Estimado señor Director:
Mucho agradeceríamos se sirviera darle publicidad en su importante vespertino a estas líneas que llevan el propósito de hacer pública protesta por el asesinato perpetrado en contra del que fue Trinidad Vargas Zárate
El texto es el siguiente:

Miguel Cambronero da muerte a patadas a Trinidad Vargas Zárate, por el delito de ser el señor Vargas Zárate Calderonista.

Este lamentable suceso se verificó en El Roble de Santa Bárbara de Heredia, pues ambos son vecinos de dicho lugar.

En la edición del periódico La Hora del miércoles 29 de Octubre del mes próximo pasado, se hace alusión a este asesinato diciendo que fue trágica y misteriosa la muerte del señor Vargas Zárate, pero la verdad es que siempre todos los atentados que hacen los ulatistas, con su terror, sus acciones canibalescas, con sus bombas, no aparecen sino como hechos misteriosos, y el caso que nos mueve ahora relatar es de esos que el ulatismo llama trágicos. Nada de trágico y misterioso tuvo este vandálico suceso, simplemente el señor Vargas Zárate murió a causa de las patadas que le ocasionó el ulatista Miguel Cambronero por el simple delito de ser calderonista. También hay que hacer la salvedad de que el señor Trinidad Vargas Zárate era un impedido que con gran costo podía resolver su necesidad imperiosa de alimentarse y hacer algún trabajo cómodo a su impedimento para poder subsistir como humano que fue; esto ha indignado a toda la población y a sus familiares le ha dejado una pena profunda la partida de su deudo, que en forma tan canalla y despiadada le dió muerte el ulatista Cambronero.

Sirvan estas palabras para que se conozcan una vez más los actos innobles que mueven a una

LLEGO A VIENA EL LIDER ANTI COMUNISTA HUNGARO ZOLTAN PFEIFFER

VIENA, 5. UP. — El diario Wiener Kurier de esta capital confirmó hoy que el líder anticomunista húngaro Zoltán Pfeiffer se halla en Austria en compañía de su esposa, después de haber huido de Hungría para evitar el ser arrestado por las autoridades de Budapest. Pfeiffer cruzó ayer martes la frontera austro-húngara y se encuentra alojado en casa de unos amigos. En desaparición de Pfeiffer, líder del partido independiente que está opuesto al régimen pro-soviético del primer ministro Lajos Dinies fue notada ayer cuando dejó de presentar una defensa contra los cargos que había formulado contra el procurador público de Hungría.

turba de asesinos que buscan así o en las líneas del ulatismo, porque la norma de ese partido así lo garantiza.
Con las muestras más sinceras de nuestra profunda consideración, soy del señor Director, muy atentamente,

MARIANO ARCE V.
Cédula 34235

EFFECTUARONSE HOY LOS FUNERALES DEL EX-EMBADOR WINANT.

CONCORD, NUEVA HAMPSHIRE, 5. UP. — Varios funcionarios del gobierno federal de Washington y del estado de N. Hampshire asistieron hoy a los servicios fúnebres celebrados en memoria de John Gilbert Winant, ex-embajador norteamericano en Londres durante la guerra, quien se suicidó el lunes pasado en su quinta de Concord. Entre tanto, la viuda y los familiares del difunto gobernador de Nueva Hampshire que fue gobernador durante tres períodos administrativos, con-

tinúan recibiendo expresiones de condolencia y mensajes de pésame. El suicidio del hombre público, ocurrido precisamente a raíz de haber empezado a escribir el segundo tomo de sus memorias, ha sido atribuido a la fatiga y al desaliento que sentía Winant ante la presente situación mundial. La señora de Carlos Verlundo, de Lima, Perú, hija del difunto, ha enviado un cablegrama de condolencia. El entierro se efectuará en el panteón de la familia Winant en el cementerio de Blossom Hill y se le tributarán al desaparecido honores militares.

EN HUELGA LOS MARINOS DEL QUEEN MARY

SOUTHAMPTON, INGLATERRA, 5. UP. — Cerca de 100 miembros de la tripulación del transatlántico británico Queen Mary se declararon hoy en huelga de solidaridad con una huelga extraoficial de los marineros de Liverpool. Los huelguistas de Liverpool se declararon en huelga en protesta contra las condiciones de trabajo. En las oficinas de la Cunard Line se espera sin embargo que el buque saldrá a la hora señalada a las 3 de la tarde de hoy, hora de Londres.

A V I S O

GREMIO NACIONAL DE PATENTADOS

Con motivo del alza en el precio de la cerveza y cuyo aumento apareció publicado en los principales periódicos de hoy, LA DIRECTIVA acuerda: Fijar al detalle y para todos los patentados del país los siguientes precios:

Imperial	}	C 1.00 (un colón) media botella
Traube		
Negra corriente		
Leona		
Cristal		
Aguila		

Selecta		C 1.15 (un colón, quince céntimos) media botella

Golden Star		C 1.15 (un colón, quince céntimos) media botella

Bavaria	}	C 1.25 (un colón, veinticinco) media botella
Pájaro Azul		
Gambrinus		

Corona		C 1.50 (un colón, cincuenta) media botella

Malta		C 1.65 (un colón, sesenta y cinco) media botella

Extracto de Malta (Traube)		C 2.50 (dos colones, cincuenta) media bot.

La DIRECTIVA

HUYO DEL PAIS FERNANDO VALVERDE

(Viene de la pág. TRES) — Riódicos dónde estuvo el señor Mora, quienes se bajaban en tal esquina, quienes se subían en la otra esquina, dónde se paraba, dónde llegaba, etc. A un señor Barrientos se le pone a decir

que vio al señor Mora detenerse en la esquina del Mercado y luego en la esquina de su partido, una distancia de más de mil varas. ¿Cómo lo vio? ¿Cómo se notaron los movimientos del automóvil del señor Mora?

Es que se le seguía precisamente la noche de la voladura de LA TRIBUNA. El señor Mora pide que se investigue este hecho que los propios diarios del señor Ulate dan a conocer con tanta precisión matemática. El señor Mora pide que se investigue otro hecho sospechoso: To-

das las veces en que se ha atentado contra su vida con dinamita, aparece que esas noches, precisamente, se apagan las luces del alumbrado público en la ciudad de la casa de Carmen Lyra, donde el señor Mora acostumbra trabajar. La noche de la

(Pasa a la página SIETE)

CAYERON ANOCHÉ LOS INVICTOS DE LA GIMNASTICA

LA GRAN NOCHE DE BOXEO DE HOY EN EL ESTADIO MENDOZA

Con dos grandes estelares: CASTRILLO vs. COX y PAMBELE Vs. ASTORGA tendremos hoy un programa extraordinario de boxeo, para el que existe un entusiasmo inusitado entre la afición del vil deporte

Se espera un llenazo en el coliseo de los deportes, sobre todo por el interés que la pelea entre el idolo nacional Emilio Castriello y el peligroso George Cox, que se ha revelado en los últimos meses como un fuerte pegador y por no haber sido noqueado nunca.

Esta noche en el Estadio Mendoza se llevará el anunciado programa de boxeo, presentando eventos de extraordinaria atracción.

Primeramente a cuatro rounds, veremos dos debutantes, Marcos A. Brenes, de Cartago, con 135 libras, frente a Mario Zúñiga de Heredia con 135 libras. El evento especial lo llenarán dos boxeadores experimentados y que siempre han disfrutado de mucha simpatía entre la afición: Macho Corrales y Chino Gómez, ambos en 112 libras. El vencedor de esta pelea partirá dentro de breves días para El Salvador contratado para una serie de peleas.

Seguidamente vendrá la primera estelar de la noche, a diez asaltos, entre nuestro magnifico peso gallo Eduardo Astorga y el

AYER ENTRENO LA PRE-SELECCION DE FUTBOL

Se sometieron a las primeras pruebas preparatorias los balompedistas escogidos para integrar la Selección de Belopompeo que concurrirá a Guatemala en Febrero próximo.

Ayer en el Estadio Nacional se sometieron a training los muchachos de la pre-Selección de Fútbol, bajo la experta dirección de Hernán Bolaños y Melo Quesada. Se presentaron 18 elementos y los restantes no lo hicieron por

HUYO DEL PAIS FERNANDO VALVERDE

(Viene de la página SEIS) — voladura de LA TRIBUNA también se fue la luz, antes del atentado, en esa cuadra. Las compañías eléctricas, dice el señor Mora, deben dar una explicación al respecto. El señor Mora pide que se llame a declarar a don Victor Quesada para que este caballero diga como es cierto que la noche del atentado contra LA TRIBUNA, poco antes de la explosión, un automóvil sospechoso se detuvo frente a la casa de Carmen Lira y al ser descubierto por el señor Quesada, huyó velozmente perdiéndose entre la oscuridad de la calle, que esa noche precisamente también estaba a oscuras.

Las preguntas del señor Mora serán de suma importancia, pues que nadie ignora que todos los atentados forman una sola trama, anunciada en su oportunidad por Fernando Volio, cuando en pleno congreso gritó que había llegado la hora de usar el puñal homicida o la bala vengadora", amenaza suya q' se ha venido confirmando en todas sus partes y a través de casi un año.

UN DETALLE QUE SE RECUERDA AHORA.—

Comentando las preguntas que el señor Mora ha puesto en manos del juzgado, se recuerda que el día en que su automóvil fue volado por una poderosa bomba — en el día del atentado q' fue por

estilista nicaragiense Pambelé Jr. que vuelve a nuestros rings. Será el bautizo internacional para el tico. El mozabete nicaragiense siempre ha conquistado a nuestros públicos por su gran conocimiento del boxeo. Será una linda pelea entre gente pequeña. Ambos entrarán pesando 112 libras.

Y finalmente, la esperada pelea entre el idolo de la afición nacional, Emilio Castriello y la revelación de 1947, George Cox. Es una de las peleas que más comentaristas han despertado en el público adicto al deporte de los golpes. Por eso se espera un llenazo total del Estadio Mendoza para esta noche.

Mañana informaremos a nuestros lectores, todos los detalles de las peleas de hoy, en la atractiva velada deportiva de esta noche.

encontrarse lesionados pero se disculparon ante los entrenadores correctamente. Lucieron muy bien los jugadores y se espera que conforme vayan transcurriendo los días, lucirán mejor. El próximo viernes volverán a entrenar.

la noche— se vió por la azañe de la Catedral avanzando a Fernando Valverde en su automóvil. Fernando Valverde le hizo una señal a Max Cortés y a Edgar Cardona y luego los tres se apersonaron de sus respectivos vehículos y se pararon en la acera de la Secretaría de Trabajo. Poco después llegó Jorge Chamberlain y le entregó a Fernando Valverde una caja, que se presume de dinamita. ¿Por qué? Porque Chamberlain es empleado de la "Costa Rica Machinery Co., que es la empresa autorizada para vender candes país. Pocas horas después, en las de dinamita en nuestro la noche, se volaba el carro del señor Mora Valverde.

Ahora todos estos terroristas han caído en manos de las autoridades bajo el peso de la ley.

Nadie ignora que se señala a Max Cortés y a Edgar Cardona como autores del atentado contra el señor Mora. Cortés está escondido en Cartago.

Edgar Cardona fue capturado en los momentos en q' iba a tomar el avión en La Sabana.

El escándalo del descubrimiento de todo el complot terrorista llegó hoy a las doce a su climax, al saberse que Fernando Valverde Vega,

LOS DIABLOS ROJOS FUERON DERROTADOS ANOCHÉ POR EL SEMINARIO EN UN PARTIDO SUMAMENTE REÍDIDO, POR UNA SOLA CANASTA DE DIFERENCIA: 33-31

PESE A QUE NO PUDIERON ACTUAR DOS DE SUS MAS PELIGROSOS CANASTEROS POR ENFERMEDAD: CALVO Y BETO ARMÍJO, EL SEMINARIO SUPO DESENVOLVERSE EXITOSAMENTE PARA ANOTARSE EL MAS MERITORIO TRIUNFO DEL ACTUAL CAMPEONATO

SORPRENDIÓ MUCHO EL BAJO SCORE DEL PARTIDO, PERO SE DEBIO SOBRE TODO AL SISTEMA DE MARCAJE DE HOMBRE A HOMBRE EMPLEADO POR LOS ROJOS QUE IMPIDE EL LIBRE DESENVOLVIMIENTO DE LOS JUGADORES PARA TIRAR A LA CANASTA

A pleno completo del Estadio Mendoza se jugó anoche el sensacional partido entre los puntueros del actual campeonato mayor de baloncesto. Había verdadera expectación por el resultado del estelar. Los preliminares los cumplieron primero los equipos de segundas American y Angeles A resolviéndose con el triunfo de los americanos por 25 contra 22 de los angelesinos. Después jugaron las segundas divisiones de Seminario y Gimnástica que tuvo un desarrollo sensacional, porque el primer lapso lo dominaron ampliamente los rojos, creyéndose que ganarían ampliamente. Pero en el segundo reaccionaron maravillosamente los seminaristas y alcanzaron no sólo a sus rivales sino que se llevaron la victoria por 21-20.

Seguidamente entraron al tablado los semiparistas siendo recibidos por sus numerosos partidarios con grandes aplausos y gritos. Se notaba que en las filas dos de sus mejores hombres: Calvo y Beto Armijo, que se encontraban enfermos. Existía cierto pesimismo entre los carmelitas por la ausencia de esos dos baluartes de la atacante. Después entraron los diablos rojos, que también fueron recibidos con grandes muestras de entusiasmo por sus partidarios. Después del peloteo para entrar en calor, los silbatos de la mesa y de los árbitros Polón González y Mata, se escucharon, ordenando el comienzo de la esperada reyerta deportiva. Esta se inicia a un tren

enloquecedor y el marcador lo abre Nancho Fernández al cobrar un foul. Pero los carmelitas llegaron anoche dispuestos a sujetar la victoria a como hubiera lugar, no cediendo en ningún momento ante el juego de "hombre a hombre" que tan bien dominan los rojos. Y vimos un movimiento tremendo en el marcador, que por segundos favorecía por un punto a los carmelitas y por otros a los rojos, hasta terminar la primera parte del juego con 20 puntos para los seminaristas por 17 de los diablos rojos.

Al reiniciarse el partido, viene una reacción de los rojos y logran alcanzar a sus rivales, mediante encestes notables, especialmente de Mario Gócher que anoche fué el máximo anotador. Pero los seminaristas con ese coraje que tantos triunfos le ha hecho conseguir, sacuden el dominio rojo, y logran aventajar momentáneamente y se inicia un duelo emocionante por victoria, y después de brillantísimas jugadas por parte de los dos equipos, se escuchan sorprendentemente los pitos de la mesa dando por terminado el partido, con el triunfo de los carmelitas por una sola cesta de diferencia: Seminario 33 - Gimnástica 31. Se jugaba con tal calor que nadie esperaba el pitazo final, sorprendiendo a equipos y público siguiendo detenidamente cada jugada.

Ha sido un enorme triunfo de los valerosos muchachos del Seminario, que le han arrebatado

el título de invictos que venían luciendo en forma merecida los muchachos de Jirón. En esta forma se empata el primer puesto entre esos dos excelentes five's, y viene en segundo lugar La Libertad a un solo punto de diferencia.

Los anotadores de anoche fueron:

SEMINARIO E. L.		Pts.
Macho Armijo	6
Palito Silva	7
Jorge Armijo	7
Vitaminina Castro	6
Ed. Viciarioli	2
Núñez	2
Cabada	3
Total	33

GIMNASTICA ESPAÑOLA		Pts.
Gócher	13
Nancho	6
Serrano	5
Polón	5
González	2
Total	31

ESTADO DEL CAMPEONATO MAYOR DE BALONCESTO 1947		Pts.
Equipos	1
Gimnástica	6 5 1 288 216 5
Seminario	6 5 1 331 250 5
Libertad	6 4 2 287 257 4
Orión F. C.	6 2 4 267 287 2
Universidad	6 1 5 227 296 1
Liceo de C. R.	6 1 5 227 296 1

HOY - Estadio Mendoza - HOY

BOXEO — A LAS 9 P. M. — BOXEO

4 rounds Young Marcos VS. Batling Zúñiga	6 rounds Victor MI Corrales VS. El Chino Gómez	10 ROUNDS Eduardo Astorga VS. Pambelé Jr.
---	---	--

George COX vs. Emilio CASTRILLO

(135 LBS.) (137 LBS.)

EN 10 SENSACIONALES Y EMOCIONANTES ROUNDS



VICTOR ML. CORRALES

PRECIOS

1ª Fila y Butacas... C 12.00
2ª Fila C 10.00
3ª Fila C 8.00
Ring Side General... C 5.00
Gradería C 3.00
(Impuestos Incluidos)



CHINO GOMEZ

Todo carnet de boxeador oficiales, y las entradas de cortesía, pagarán C 1.00, profibeneficio del boxeador Luchin Cohen, quien se encuentra enfermo de gravedad.

Ya están a la venta las entradas en EL CENTRO DE SPORT, BARBERIA "UNION" de Carlos M. Bonilla y en la BARBERIA ESPAÑOLA, Teléfono 5888.

líder de la oposición, y uno de los jefes de los asesinos, tomó el avión precipitadamente en La Sabana y huyó del país. La noticia está plenamente confirmada. Es el acabose de la oposición y de su arma de lucha: el terrorismo. Supimos que Vanguardia Popular había protesta-

do por haberse permitido la fuga de Valverde. El señor Presidente alega que contra Valverde no había hasta esta mañana, ninguna orden de captura emanada, por los tribunales de Justicia.

CORPUS.— Esta mañana, la Corte Suprema de Justicia, el más alto tribunal de la República, denegó dos recursos de Habeas Corpus, interpuestos en favor de Apóstegui y Cardona. Se les denegó!!! Son culpables!!!

Nada Tuvimos Que Ver Nosotros

ANTE LOS TRIBUNALES SERA LLEVADO EL DIRECTOR DE LA HORA

La acusación fué presentada en las horas de la mañana de hoy por el coronel don Humberto Gei en vista de una reciente nota aparecida en ese diario

OLDEMAR RAMIREZ TENDRA QUE RESPONDER ANTE LOS TRIBUNALES POR LAS MULTIPLES CALUMNIAS QUE DEL PERIODICO HA LANZADO CONTRA EL HIJO DEL CORONEL GEI

En las horas de la mañana de hoy el Coronel don Humberto Gei presentó la acusación contra el periódico La Hora por calumnias en perjuicio de su hijo

La Hora, en su edición del lunes, informó que el hijo del Coronel Gei se encontraba comprando en el atentado contra LA TRIBUNA, cosa completamente falsa, como se ha podido probar, ya que el chofer del garage Aguilera reconoció categóricamente a Rodolfo Apéstegui Sobrado como el individuo que el sábado en la noche, en la Puerta de Médicos del Hospital San Juan de Dios entregara la siniestra valija que hubo de causar la casi total

destrucción de nuestra Empresa, la muerte de Ricardo Azofeifa, tanto así como múltiples lesiones a otras trece personas.

Oldemar Ramirez Ramirez tendrá que responder ante los tribunales de justicia, por las calumnias que, desde su periódico, ha lanzado contra el hijo del Coronel Gei.

CON LAS REPRESALIAS QUE EL PUEBLO TOMO CON MOTIVO DEL ATENTADO CONTRA "LA TRIBUNA"

Doy estas explicaciones para la opinión pública honrada y no para los profesionales de la difamación de Dicio de Costa Rica y La Hora

ANTE LOS TRIBUNALES ACLARARE LO QUE CONSIDERE NECESARIO ACLARAR Y ANTE LOS TRIBUNALES TENDRAN QUE PROBAR ESAS GENTES SUS CALUMNIAS. EN CUANTO AL REPORTAJE DEL PADRE NUÑEZ DEBO DECIR QUE EL PADRE ESTA EN POSESION DE PRUEBAS SUFICIENTES COMO PARA NO COLOCARSE EN EL PLANO DE INSIDIA EN QUE ESTAN COLOCADOS TODOS NUESTROS ENCONADOS ADVERSARIOS

DECLARACIONES DEL DIPUTADO DON MANUEL MORA VALVERDE JEFE DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

Del diputado don Manuel Morales que ya tramitan las acusaciones:

No me creo obligado a dar madores profesionales que escríninguna explicación a los difamados en Diario de Costa Rica

La Hora. Ante los tribunales que ya tramitan la acusación por mí planteada, aclararé lo que considere necesario aclarar; y ante esos mismos tribunales tendrán que probar ellos sus calumnias. Sin embar

go, a la opinión pública honrada si debo las aclaraciones siguientes.

Es completamente falso que Vanguardia Popular hubiera organizado los actos de represalia que tuvieron lugar el domingo, después de que fué dinamitado LA TRIBUNA. Por el contrario, los vanguardistas recibieron sino de oponerse a cualquier orden, no sólo de abstenerse de cualquier acto de esa clase. El Di

(Pasa a la página CINCO)

ULTIMA HORA

DEFENDEREMOS LA LIBERTAD DE CONCIENCIA

LOS TRABAJADORES SIN QUE NOS IMPORTE SU FILIACION POLITICA.

La Confederación ordenó a sus representantes oponerse a las represalias que se anunciaban y esa sigue siendo su actitud

NO TANTO NO DICEN VERDAD QUIENES AFIRMAN QUE NOSOTROS IMPEDIMOS LA LIBERTAD AL TRABAJO A LOS ULATISTAS DEL FERROCARRIL AL PACIFICO Y DE OBRAS PUBLICAS.—EN CUANTO A LA AGRESION AL LOCAL DE LA RERUM NOVARUM, DE QUE LA EL PADRE NUÑEZ DEBO DECIR, QUE SI ELLA SE LLEVO A CABO, NO VACILAMOS EN CONDENARLA

DECLARACIONES DE DON RODOLFO GUZMAN, SECRETARIO GENERAL DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE C. R.

Don Rodolfo Guzmán, Secretario de la Confederación de Trabajadores, nos entregó la siguiente cuartilla para su publicación:

La Confederación de Trabajadores nada ha tenido que ver con la actitud tomada, en el Ferrocarril al Pacifico y en el Ferrocarril de Obras Públicas, por

ciertos grupos de calderonistas que excitados por los últimos atentados terroristas, impidieron la entrada a esas dependencias a la oposición. Por el contrario, la Confederación dió instrucciones a sus representantes en esos talleres de oponerse a cualquier acto de represalia

contra trabajadores ulatistas por el simple hecho de serlo: La Confederación que yo represento no se dejará influenciar por la pasión política e interpondrá todos sus recursos para proteger a los trabajadores de cualquier arbitrariedad y sin importarle la filiación política

(Pasa a la página TRES)

"DIARIO DE COSTA RICA" SE LANZA CONTRA LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA

ATACA AL JUEZ CAÑAS FRUTOS PORQUE ESTA ACTUANDO COMO ES SU DEBER, EN DONDE LAS CIRCUNSTANCIAS PRESENTES LO DEMANDAN

"El Diario" no protestó porque otras autoridades, en otras ocasiones similares a esta en que se trata de terroristas pero de terroristas ulatistas, no protestó porque los jueces se apersonaron en la Penitenciaría y en las oficinas de Policía para levantar sumarias y tomar declaraciones

De nuevo el Diario de Costa Rica, una vez más lanza una infamia contra el poder Judicial. Y no es de extrañar esta andanada de baja ley, cuando en sus columnas se ha querido macular más de una vez, a la propia Corte Suprema de Justicia.

Bueno es decir, que el licenciado Cañas Frutos, en su calidad de juez instructor de los hechos del partido republicano na-

(PASA A LA PÁG. CUATRO)

GARAGE UNION

TEL. 5084

TEL. 5084



CARROS MODERNOS

Servicio Día y Noche